

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA RECONCILIACION.

Segun las noticias que anoche circulaban, y que tenemos nosotros por mas verosímiles, en los primeros dias de la semana próxima se reorganizara el ministerio, entrando a presidirlo el señor Cánovas del Castillo, y a formar parte de él algun individuo que represente la faccion mas conciliadora del partido moderado.

Con verdad lo decimos: tiempo era ya de que esto sucediese, de que la crisis terminara, de que supiéramos a qué atenernos y de que, constituida definitivamente una situacion, pudieran los asuntos de la guerra y los problemas de la política desenvolverse pacífica y regularmente, sin temer un cambio ministerial a cada hora y una ruptura definitiva entre los partidos gobernantes a cada paso.

Llevan éstos unidos diez meses y pico, y ellos mismos pueden decirnos si era serio y patriótico el espectáculo que daban a los ojos del país y de la Europa con sus desacuerdos, sus divisiones y sus diferencias; si no habia razon para motejarlos acerbamente, y si era mucho pedirles que se entendieran, y que, conformes ó de un modo definitivo, dando que aquel no les complaciese, cerraran este paréntesis, por sus discordias abierto en la marcha de los sucesos.

Y no habia nada que los disculpara. Vinieron al poder despues de la caida de varias situaciones, y cuando les era posible experimentar hasta que punto la desunion y la falta de pensamiento son dos activos demoleedores de cualquier política. Otros gobiernos además han caido, y otros partidos gobernantes han muerto, no solo por sus interiores angustias, si que por la accion enérgica y eficaz de sus adversarios. Pero los que ahora mandan, los que ayer se separaban, los que mañana se reconciliarán, no tienen que temer ni aun esto. Han emprendido operaciones militares y nuestras, bizarras tropas les han dado triunfos; han iniciado un período electoral, y todos los grupos y todas las fracciones se han disputado el honor de acudir al palenque, siendo necesario, para que algunas se alejen, que el Gobierno mismo las excluya. Un partido se congrega en Madrid para ir desde el meeting con un memorial de agravios al Ministerio, significando así una adhesion y un deseo de buena armonía entre las agrupaciones constitucionales que es indiscutible. La prensa no discute mas que lo que el Gobierno quiere: los grupos políticos solo se reunen con su permiso: los militares solo se ocupan de devolver la paz a la patria. Mantiénese por todos una tranquilidad inmejorable y una expectacion como nunca amistosa. Apenas si se reunen y conferencian mas que los amigos de la situacion, y si los periódicos que no están conformes con ella la molestan algo, es solo copiando lo que decian ayer unos de otros los hombres que mañana se reconciliarán. La situacion no ha tenido mas quebrantos que los que le han proporcionado sus auxiliares, amigos y defensores. Como es de esperar que todo siga lo mismo, puede decirse que la situacion no tendrá mas tropiezos que aquellos que le ocasionen sus defensores, amigos y auxiliares.

¿Se los ocasionarán? No es dia hoy de pensarlo, ni de discutirlo. Se han depuesto los enconos, se han zanjado las diferencias, los ánimos están prontos a la concordia y los pechos al olvido, y no

creemos que se reincida en las faltas que ahora se penan con un arrepentimiento sincero. No nos guia al pensarlo así y al expresarnos de ese modo otro móvil que el bien público, otro deseo que el de la tranquilidad general, otro propósito que el bienestar del país, agitado y temeroso cuando observa en el horizonte señales de constante inquietud; el país harto de angustias, de zozobras y de vacilaciones que, créannos los conservadores, no puede soportar esta crisis de todos los dias, esta reorganizacion de todas las semanas, esta movilidad no interrumpida en el poder y esta falta de seriedad y de confianza en la política.

Ya que ha habido enmienda, nosotros esperamos que sea sincera; ya que hay señales de juicio, nosotros esperamos que dure mucho; que para la existencia de grandes partidos, para las luchas de principios, y sobre todo, para las luchas sobre las altas soluciones y las contiendas acerca de los grandes intereses públicos, no son las reconciliaciones un inconveniente, sino mas bien un estímulo poderoso.

(«Imparcial» del 27.)

NEGOCIACIONES PARA UN NUEVO CANGE.

Una carta de Tafalla dirigida a «La Epoca» refiere curiosos detalles sobre la situacion de los prisioneros que tienen los carlistas y los obstáculos suscitados para impedir un canje racional y equitativo:

«Ante todo, dice la carta, conviene consignar que los carlistas solo tienen en su poder 240 prisioneros contra 6.000 que tiene la España liberal, y mientras en todas partes se han facilitado los actos de canges como hechos humanitarios, aquí en el Norte solo se ha realizado el de los campos de Viana, cabalmente porque no intervino en él don Luis Trelles, (titulado brigadier carlista), a pesar de que le faltó tiempo para asistir al acto de la ceremonia y colocarse la boina carlista. Desde entonces no han cesado las dificultades y los entorpecimientos, y segun las comunicaciones del titulado general Pérula, las únicas causas que impedían dichos actos de humanidad eran la orden del gobierno para embarcar los prisioneros a Cuba y el destierro de don Luis Trelles.

El general en jefe, don Genaro de Quesada, gestionó espontáneamente cerca del gobierno de S. M. para quitar aquel pretexto, y al poco tiempo consiguió la suspension del embarque y el levantamiento del destierro a Trelles.

El dia 4 del actual pasó al campo carlista D. José Lopez de Goicoechea, llevando un mes de paga para todos los prisioneros y 240 mantas y 300 camisas que la asociacion de señoras remitió y que aquellos recibieron con singular agradecimiento, expresado en una sentida carta.

Ya en el campo carlista el comisionado de canges, en union del señor Trelles, vieron al titulado general Pérula en Santa Cruz de Campezu, y allí se celebró una conferencia, exigiendo los señores Pérula y Guzman, que para realizar el cange era necesario que se alzaran todos los destierros y embargos de los carlistas, que por lo visto les preocupa bastante, añadiendo que mientras esto no se consiguiese, «nada acerca de nada,» frase que se repitió cuando nuestro comisionado de canges pidió los que

tienen en su poder y nos pertenecen por haberlos cangeado el 16 de junio y se quedaron en los hospitales enfermos y los naufragos del vapor «Bayonés.» Rotas las negociaciones, regresaron a este campo los señores Goicoechea y Trelles, y ambos celebraron una conferencia en Haro con el general en jefe, el cual manifestó que no podía acceder a lo que el señor Trelles pedia a nombre de su partido, y que todo quedaba terminado.

Se ha visto, pues, que satisfechas las dos únicas exigencias que el titulado general Pérula tuvo para facilitar el cange de los pocos prisioneros que existen en el campo carlista, se han formalizado otras que forzosamente habian de ser negadas, y conviene que este hecho se sepa, porque si el gobierno, en vista de la conducta del jefe de los carlistas señor Pérula, manda que vayan a Cuba los prisioneros, tendrán derecho las madres y esposas de estos infelices de pedirle estrecha cuenta de sus hijos, pues solo por su culpa van a ir a aquellos remotos climas. Las consecuencias de la ruptura de negociaciones deben caer sobre la cabeza de aquellos que no han querido ó podido evitarlo, convenciéndose una vez mas las esposas y madres de los prisioneros, del amor a sus esposos é hijos y lo poco en que estiman los carlistas de alta graduacion los sacrificios hechos por esa causa.»

LO QUE LE ESPERA A DON CARLOS.

En un artículo que publica «La Liberté» de París con el título de «Las tres perspectivas de don Carlos,» Mr. Leoncé Detroyat, despues de hacer una reseña del carlismo desde que apareció en 1826, y de explicar por qué y cómo llegó a nacer y ha podido vivir hasta nuestros dias, hace las siguientes consideraciones:

«El triunfo de Alfonso XII es seguro, está próximo, tan próximo, que escitamos a don Carlos a que reflexione en ello. ¿Qué va a ser de él? ¿Que va a hacer? Tiene tres alternativas en que elegir:

1.ª Someterse pura y simplemente, apelando a la generosidad del vencedor, el rey de España.

2.ª Permanecer en medio de sus tropas, dejarse hacer prisionero, ó morir, si es preciso, en el campo de batalla, porque las balas no perdonan mas a los reyes que se esponen a recibir las que a los soldados que están destinados a arrostrarlas.

3.ª Huir vergonzosamente por algun sendero de las montañas y volverse a meter en Francia.

¿En cuál de esas alternativas va a fijarse? Pronto lo sabremos.

En el primer caso puede esperar todavia de su real primo algun alivio a la suerte de las provincias rebeldes por él comprometidas, por él arruinadas, y en la imposibilidad de reclamar el beneficio del artículo 4.º del convenio de Vergara. Ciertamente es esto menos glorioso, menos caballeresco, que luchar hasta el fin. Pero... hay consideraciones que pueden decidir a don Carlos a optar por una sumision pura y simple, sin que por eso pueda sospecharse de su valor. En cuanto a la tercera hipótesis, no nos atrevemos a examinarla. Es indigna de un descendiente del rey de Navarra, Enrique IV. ¿Qué no se diria de ese Pretendiente huyendo por los senderos perdidos de las montañas, rodeado de un corto número de fieles, despues de las proclamas guerreras que tan repetidamente ha dirigido a sus

«súbditos» y que han tenido eco hasta en el otro lado del Océano?

De todos modos, cualquiera que sea la resolución que tome don Carlos, entregará fatalmente las poblaciones insurrectas á merced de Alfonso XII. No hay ya, no puede haber cuestion de «convenio.» El de Vergara ha sido desgarrado por los rebeldes. No podrán culpar mas que á sí mismos—hasta que maldigan á quien les aconsejó que tomaran las armas,—si pierden sus antiguos privilegios, como es lo probable. La igualdad entre todos los españoles será, sin duda, el resultado de esta última y abominable guerra civil. La federacion apostólica que se formó en 1826 agoniza. El año 1876 la verá de seguro morir definitivamente, aplastada bajo su impotencia. Con la igualdad, con la reconciliacion entre todos, se abrirá una era nueva de libertad y de progreso. ¡Ojalá sea para España una era de prosperidad y de grandeza!»

(«Provincias.»)

ECOS DE PARIS.

Hace pocos dias llegaba á París, alojándose en el Gran Hotel, una mujer, muy jóven todavía, procedente del Perú y cuya historia, segun de público se cuenta, es una espantosa novela.

Esta mujer es hermosa, cuenta apénas veinte años, de alta estatura, un talle de hada, con una cabellera negra como el ébano y grandes y rasgados ojos negros y dulces cuya espresion de tristeza causa pena.

Llámase doña Ralaela Flores y pertenece á una de las mas importantes familias del Perú.

Hace cuatro años, cuando apénas acababa de cumplir los diez y seis, gran número de pretendientes se disputaban su mano; pero su padre tenia una antigua deuda de gratitud que pagar á un amigo suyo, un anciano llamado Antonio Domenico, quien se habia enamorado locamente de la jóven. Rafaela fué sacrificada por su padre y llegó á ser la esposa de Antonio Domenico.

El anciano escesivamente celoso, fué á encerrarse con su jóven mujer en una hacienda suya situada en los alrededores de Lima. Estableció una escrupulosa vigilancia al rededor de su casa, no recibió á nadie y tomó todas las precauciones imaginables para conservar intacto su tesoro.

Figúrense nuestras lectoras si esta vida seria del gusto de la jóven. Esta consideraba su casa como una prision y á su esposo como un carcelero, pasando largas noches llorando detrás de sus persianas.

Antonio vióse precisado, al cabo de cierto tiempo, á ausentarse para algun negocio; su ausencia fué larga; su esposa la aprovechó para dar largos paseos en la campiña con su doncella, que su esposo habia puesto á su lado para vigilarla pero á quien ella habia logrado corromper.

Un dia, habiéndose internado demasiado en el monte, se extravió y llegó la noche sin haber dado con el sendero que conducía á su casa. En aquel apurado trance, presentóse providencialmente un gentil y apuesto caballero, que le indicó el verdadero camino y galantemente la acompañó hasta la hacienda.

Durante el camino, la conversacion estuvo muy animada. En amor se anda muy de prisa en el Perú y, por otra parte, ¡Rafaela era tan desgraciada!

A su regreso, Antonio supo todo lo ocurrido por un negro, su cochero, quien queriendo vengarse de algunas reprensiones algo duras de su ama, le enteró de que su esposa le engañaba.

Lleno de cólera el corazon, el anciano, sin embargo, procuró disimular, y dando un abrazo á su

mujer previnola que tenia que volver á partir aquella misma noche.

Hácia las doce, cuando los dos amantes estaban sumidos en dulce coloquio en un gabinete de la hacienda, Antonio apareció, como el espectro de Bancu, con un puñal en la mano.

Arrojóse sobre el jóven y le hirió en el corazon; luego, ayudado de su negro, bajó el cuerpo del desgraciado en una cueva iluminada apénas por un pequeño respiradero que daba á un precipicio.

Trasladó despues á su mujer desvanecida al lado del cadáver y dejándola víveres para un mes, mandó aparedar la puerta.

Júzguese del horror y de la desesperacion que experimentaríala jóven al volver en sí y verse encerrada en aquella especie de tumba junto al cadáver del que habia amado tanto.

Loca de dolor, queria dejarse morir de hambre; sin embargo, al cabo de cuatro dias, la naturaleza fué mas fuerte que su voluntad y comió.

Intentó repetidas veces llegar hasta el ventanillo, pero destrozóse inútilmente las carnes y las uñas contra aquellas murrallas que no ofrecian la menor aspereza donde cogerse.

Además, veía el cadáver de su amante descomponerse poco á poco, y los gusanos roer su rostro.

Es preciso confesar que solo una imaginacion infernal podia haber soñado suplicio tan horrible.

La jóven sentia su razon estraviarse poco á poco.

Por último, al cabo de quince dias, oyó un rumor de pasos que parecia proceder del corredor del subterráneo. Reuniendo entónces toda su energía y todas sus fuerzas empezó á dar gritos y á pedir socorro.

El rumor de pasos acrecióse á la puerta del calabozo; sus gritos habian sido oídos; ¡estaba salvada!

Despues de haber aparedado la puerta, Antonio habia llamado á todos sus criados, les habia despedido en el acto y se habia marchado él tambien con su negro.

El padre de doña Rafaela era quien, habiendo ido á ver á su hija y encontrando la hacienda vacía, habia sospechado un crimen, y habia ordenado unas pesquisas minuciosas hasta en los sitios mas recónditos de la casa.

Desde entónces, nada ha vuelto á saberse de Domenico.

Doña Rafaela, despues de haber estado casi loca durante un año, ha conservado una melancolía profunda que la mata, siendo este el motivo de sus viajes.

(«Crónica de Cataluña.»)

Londres 23 de noviembre.

Una buena noticia que nos toca muy de cerca, para principiar; lord Carnavon, el ministro de Ultramar en Inglaterra, ha negado su autorizacion á una empresa que se proponia colonizar libremente parte de las costas de Nueva Guinea. Así por lo menos lo declaraban los estatutos de la sociedad, pero su verdadero objetivo era muy diferente. Esta sociedad, fundada por un cubano insurrecto aquí residente y compuesta de algunos, aunque pocos, comerciantes de buena fé y de muchos filibusteros, de aquende y allende los mares, todos de mala fé, se proponia efectuar un desembarco en la isla de Luzon, y promover en ella un levantamiento al grito de «Filipinas libres,» ayudada por buen número de alemanes allí establecidos, con quienes habian trabado grandes relaciones ciertos tudescos, miembros de tan humanitaria sociedad.

Treinta españoles, amantes de nuestra pátria, que han fundado aquí una sociedad de «Españoles activos leales,» con el objeto de salir á la defensa de España, desbaratando cuanto contra ella se tra-

me aquí, han tenido la suerte de dar con la pista de esta conjuracion, y eficazmente ayudados por el celo y el patriotismo del dignísimo ministro de España en ésta, han logrado hacer patentes á los ojos del gobierno inglés el objeto verdadero de tan criminal empresa. De aquí la negativa de lord Carnavon, de la que se felicita hoy toda la colonia española. Sobre esta sociedad de españoles residentes en Lóndres se han comunicado algunos detalles á la «Epoca,» y como aun no han aparecido en los números de este «Diario» recibidos hasta la fecha, me reservo, si la «Epoca» no lo hace, comunicar á Vds. curiosas noticias á ella referentes. Aparte de este suceso, esclusivamente interesante para los españoles, dos son los hechos que hoy llaman la atencion de los ingleses: las inundaciones y el proceso Wainwright.

Las lluvias persistentes del mes pasado, al coincidir con las mareas del equinoccio, mas fuertes este año que nunca, han producido una crecida tal en el Tamesis, que sus turbias aguas han inundado por completo los barrios bajos de sus riberas. Estos barrios, entre los que los mas conocidos son Lambeth y Southwark, son los mas pobres de Lóndres y por consiguiente los mas densamente poblados. Si á esto se añade el que millares de infelices viven en los sótanos y cuevas de las casas para pagar menos alquiler, se comprenderá fácilmente la miseria horrible, espantosa, sin igual, que acongoja á cerca de 100,000 de venturados víctimas de esta inundacion.

El señor Cotton, lord maire, ha organizado una suscripcion para venir en auxilio á tanta desgracia; de esperar es que su iniciativa, muy poderosa por su cargo en la Cité y como negociante acaudalado, logre conjurar mayores males que podrian fácilmente sobrevenir. Es tal en efecto el estado de miseria de la mayor parte de esas pobres gentes, tal la humedad que los entumece y tales las privaciones que sufren, que ha habido casos de fiebres pútridas malignas, que parecen, al decir de los facultativos, tomar cada dia mayor estension, amenazándonos, lo que Dios quiera apartar de nosotros, con una nueva peste casi tan terrible como la del siglo XVI.

Aun bajo la amenaza de la peste y ante el tristísimo espectáculo de tanto desventurado que muere de hambre y de frio, preciso es confesar que esta inundacion habrá hecho un señalado bien en Lóndres. Los barrios inundados, en efecto, eran los mas malsanos de toda la metrópoli, los mas sucios, los mas miserables y viciosos; obligadas la municipalidad y la industria á reconstruirlos por completo, lo harán ya con arreglo á los preceptos de la higiene y policia urbanas, haciendo desaparecer esas sentinas horribles que eran baldon de la capital de la orgullosa Albion.

Si en Lóndres ha producido mayor número de desgracias la inundacion, en cambio en los campos sus desastres han sido mas generales y estensos, tanto que se calculan en junto los perjuicios causados por las aguas á la agricultura inglesa en mas de 500 millones de pesos. Se trata ya, entre estas gentes esencialmente prácticas, de fundar una gran sociedad que tendria por objeto el encauzamiento de los rios relativamente caudalosos de la Gran Bretaña y la construccion de numerosos diques en los puntos mas amenazados en caso de salida de madre de estos.

La vista del proceso Wainwright, el asesino de Whitechapel, que fué encontrado en un coche de alquiler con dos sacos en los que habia el cadáver de una mujer dividido en cinco pedazos, es otro de los acontecimientos del dia, desde ayer en que dió principio y hasta pasado mañana en que probablemente terminará.

Esta causa, que de seguro se contará entre las célebres, llama en muy alto grado la curiosidad del público, pues parece prometer curiosísimas revelaciones. Ya a su debido tiempo-dí á V cuenta de lo que la sumaria había revelado sobre este monstruoso crimen y avisé la prision del hermano del presunto reo. Pues bien, parece ser que este hermano es el verdadero asesino y no el que fué encontrado en el coche con los sacos llenos de miembros humanos; éste solo parece haber sido el encubridor.

Sea como quiera, es muy interesante el asistir á estos debates, que preside el Gran justicia de Inglaterra y que tienen lugar en el bailio viejo (Old Bailey).

En los autos figuran 123 testigos, 53 citados por la acusacion, 70 por la defensa, y todas estas buenas gentes tienen que ser interrogados por los dos fiscales, por los cuatro abogados, por el jurado, por los jueces, que contestar á sus preguntas capciosas, etc. etc., lo que prolongará sobre manera los debates.

El jurado, juez inapelable de estas causas criminales, debe pasar todo el tiempo que duré la vista absolutamente incomunicado del resto de los mortales. Un miembro del jurado se levanta por la mañana del lecho, situado en un gran dormitorio comun á todos sus colegas y cuya puerta guardan dos centinelas, almuerza sin salir del cuarto y pasa á su «box,» especie de palco situado á la derecha del presidente. Sentado en la «box» asiste durante seis ú ocho horas á los debates, y vuelve luego al cuarto comun de donde no sale para nada. Llegado el día de la sentencia, el jurado entra en deliberacion y no se le sirve comida ni bebida alguna hasta que no haya llegado á ponerse de acuerdo sobre su veredicto.

Este aislamiento de los jurados es tan completo, que si uno de ellos cae enfermo, su médico no puede verlo sino en presencia de dos vigilantes, que no pueden escribir carta alguna, y que si por casualidad uno solo se viera en la imposibilidad absoluta de seguir asistiendo á los debates, la causa quedaria de hecho retrasado hasta seis meses después, cuando se sorteara un nuevo jurado.—H.

MADRID 27 DE NOVIEMBRE.

De la «Correspondencia:»

Si el general Martinez Campos regresa el día 29 á Cataluña para disponer la marcha de las tropas al Norte, podrá volver á Madrid del 4 al 5 del mes próximo. Así lo cree un diario de la noche.

Elevada á plenario la causa por el asesinato del general Prim, ya no podrá actuar el juez especial nombrado para activarla, porque, según la ley, debe continuar en el plenario el juez natural.

Crónica Local.

En la noche del domingo último se puso en escena por cuarta vez el «Rigoletto» y á pesar de la lluvia é intenso frio que se dejaba sentir, nuestro coliseo se vió favorecido de una animadísima concurrencia.

La ejecucion de dicha ópera estuvo á la misma altura que en las tres representaciones anteriores y mayor si cabe, pues el cuarteto final fué desempeñado con mucha propiedad, sentimiento y animacion, habiendo merecido unánimes aplausos.

La tiple señora Trafford y el tenor señor Sabatini en el duo del segundo acto y el caricato señor Cicella al final del tercero, obtuvieron nutridos aplausos (como en las ejecuciones anteriores.)

De arribada forzosa fondeo en este puerto á las doce de la mañana del domingo, procedente de Gibraltar, dirigiéndose á Marsella, el Real yachti «Támisis» al mando de su capitán Mr. George Greenham, de porte de 75 toneladas y 13 tripulantes.

El presbítero don Gabriel Mascaró y Real, vicario que fué por espacio de muchos años de la ayuda parroquia de San José y después de la iglesia de la Concepcion, se encuentra hace cuatro años postrado en cama, á consecuencia de una penosa enfermedad.

Falto de recursos dicho virtuoso sacerdote, ha encontrado, sin embargo, toda clase de asistencia y socorros, gracias á los vecinos de la calle de San José donde vive, y de algunas otras personas que no han desmayado un momento en tan largo espacio de tiempo en su caritativa obra.

Tenemos un placer en consignar en nuestras columnas este rasgo de beneficencia, que tanto enaltece á los mahoneses.

El tiempo no quiere abonanzar. Las lluvias continuadas de los últimos días, han venido acompañadas de abundante granizo, cosa extraña en la estación que atravesamos. Al mismo tiempo el viento Norte ha arrojado, viento seco que ha hecho bajar la temperatura y nos hace experimentar un frio á que estamos poco acostumbrados.

Parece que el invierno en que entramos será muy crudo, según anuncian los astrónomos y creemos que por esta vez van á acertar en sus pronósticos.

En la tarde de ayer fué administrado el Santo Viático al señor Custos de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen el Rdo. D. Miguel Sintes, presbítero.

A la salida del teatro en la noche del domingo, se vieron sorprendidos los concurrentes por una espesa nieve que continuó cayendo hasta las primeras horas de la madrugada, habiendo alcanzado en algunas calles de la poblacion cerca de un decímetro de espesor.

Mañana se pondrá en escena en nuestro coliseo la ópera Poliuto.

Hoy debe salir de Madrid para esta isla el obispo señor Mercader.

En la noche de anteayer un relámpago acompañado de un estrépitoso trueno, causó varios desperfectos á un molino de viento de Ferrerías, pero no se tuvo que lamentar desgracia alguna personal.

Muchos son los puntos de esta isla que de resultas de las grandes lluvias que hace doce días vienen cayendo los colonos de predios tendrán que volver á sembrar sus campos, pues estos se hallan completamente cegados, haciéndose imposibles los trabajos de la siembra y del arado.

En las inmediaciones de la cuesta llamada den Pujol a las últimas horas de la tarde de ayer se derrumbó un trozo de pared de alguna consideracion no ocurriendo ninguna desgracia personal.

En prueba de imparcialidad damos cabida al siguiente comunicado que nos remite el señor director del Lazareto, en contestacion á la pregunta que publicamos en nuestro número del viérnes.

Por nuestra parte quedamos satisfechos, puesto que están dadas y muy cumplidas las esplicaciones acerca del gasto de las 45 pesetas, y poco nos im-

porta que no aparezca el ingreso de dicha partida en las cuentas de aquel establecimiento, pues nada tendrá de particular que en los sistemas modernos de contabilidad háyase suprimido la partida de cargo en las cuentas.

Si al público le *satisface* esto, debe estar ya *satisfecho* el señor director del Lazareto, por la terminacion *satisfactoria* de un incidente con *data* y *sin cargo*.

Sr. Director del «Bien Público.»

Muy señor mio: Ruego á usted se sirva insertar en el periódico de su direccion las siguientes líneas por lo que le dá anticipadamente las gracias su seguro servidor Q. S. M. B.

Ricardo Gomez de Figueroa.

En el número 826 del «Bien Público» aparece un suelto en el que se pregunta si han ingresado en Tesorería 45 pesetas que me fueron entregadas este verano por Sebastian Olives, como producto de unos habones recolectados en este Lazareto.

Debidamente autorizado por mi jefe el Sr. Subgobernador y *única y exclusivamente* para evitar las torcidas interpretaciones á que el antes mencionado suelto se presta, me tomo la molestia de contestarle procurando hacerlo en los términos mas concisos.

Las cuarenta y cinco pesetas en cuestion producto de unos habones que habian sido sembrados por un empleado en algunos puntos del Lazareto, antes de hacerme cargo de su Direccion, han sido invertidas de acuerdo con el señor Subgobernador, en cuyo poder obran los justificantes, en beneficio del establecimiento, que tantas reparaciones necesita y á las que no es posible atender por carecer de asignacion fija de material, tomándose esta medida por haberse escedido del terreno que á cada empleado según costumbre se le concedia, para que sembrara lo que creyese mas conveniente, sin que sus productos hubieran de ingresar en la Hacienda, como no ingresan tampoco los que se recolectan en los huertos de otros edificios públicos.

A muchas consideraciones se presta *su intencionado suelto*, las cuales no son para ventiladas en un periódico, prolongándose por otra parte demasiado tan fútil cuestion.

Ricardo Gomez de Figueroa.

Lazareto de Mahon 4 diciembre de 1875.

SORTEO 49.

En el sorteo de la Rifa celebrado ayer á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
6	10	2229	10	3620	30
38	10	2237	50	3679	10
114	15	2363	10	3854	10
179	15	2405	10	3924	10
202	15	2500	10		
569	40	2702	30		
620	50	2850	45		
942	10				
		3057	80		
1084	15	3088	10		
1361	10	3152	10		
1704	80	3178	15		
1762	30	3235	30		
1782	10	3260	10		
1830	15	3334	15		
1929	10	3358	10		
		3425	15		
		3428	10		
2024	10	3501	30		
2209	500	3558	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de Mahon.

EXTRACTO de las cuentas del mes de Octubre último aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

CARGO.

Eses. Mils.

Por la existencia que resultó en caja en fin del Setiembre anterior.	1132	003
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador.	299	981
Por lo ingresado por mano del Sr. Cura Párroco procedente de un donativo del M. I. Sr. Obispo que fué de esta Diocesi D. Mateo Jaume Garau.	48	000
Por lo idem por el director de la casa-asilo procedente de reintegros y de lo hallado en el cepillo del establecimiento.	2	650
Total cargo S. E. ú O.	1482	634

DATA.

Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta.	81	930
Por el id. id. de los id. en especie id. id.	224	000
Por el haber del recaudador en el mes		
Por el alquiler de la casa-asilo correspondiente á los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre	24	000
de esta cuenta.	8	000
Por el valor de los efectos de inmediato consumo adquiridos para el servicio y limpieza de la casa-asilo.	5	665
Total data S. E. ú O.	343	595

RESUMEN.

Importa el cargo.	1482	634
Id. la data.	343	595
Existencia en caja.	1139	039

NOTAS.—1.º Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 360 sopas y 540 panes.

2.º El número de pobres socorridos por la Asociacion ha sido de 225.

Mahon 25 de Noviembre de 1875.—El Tesorero, José Albertí Sancho.—El Vice-presidente Rafael Femenias Gahona.

MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia en 1.º de noviembre	447
Altas en dicho mes.	5
Suma.	452
Bajas en id.	3
Existencia para 1.º de Diciembre.	449

Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Gregorio Femenias Aledo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ambrosio obispo y doctor.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

En S. Francisco hoy al anocheecer completas solemnes en honor de la Purísima Virgen Maria y enseguida se dará principio al devoto Novenario. Mañana á las 7 y media misa de comunion y á las 10 misa solemne con sermón que dirá D. Antonio Orfila pbro.

En la Concepcion tambien tendrán iguales y solemnes cultos y el sermón á cargo del Dr. Ildefonso Hernandez pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Gibraltar en 6 dias Yach inglés Tamesis, cap. Mr. Georñes Greenham con 13 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 7 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 36 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 horas, y 42 minutos de la tarde. —Pónese á las 1 horas, y 55 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—5'25 t.

Mahon 5.—1'19 t.

Nevadas en Castilla la Vieja y Galicia.

Han sido suspendidas momentáneamente las operaciones militares.

Continúa el bombardeo de Hernani por los carlistas, los cuales han suspendido el de San Sebastian.

Desmientese la noticia que habia circulado sobre la venida del príncipe de Gales á Madrid.

3 p. Interior, 16'95.

Exterior, 18'25.

Bonos, 56'40.

Madrid 4.—7'45 n.

Mahon 5.—1'11 t.

Se asegura que se ha dilatado la publicacion del decreto de convocatoria de Cortes; que las elecciones tendrán lugar en Febrero y que las Cámaras se reunirán en Marzo.

El Rey irá al Norte en Enero.

Anuncios.

Ayuntamiento de Alayor.

Teniendo este Ayuntamiento la imperiosa necesidad de atender á urgentes servicios se vé en la precision de hacer presente á los Señores propietarios forasteros se sirvan pagar en el preciso tér-

mino de ocho dias las cuotas que les han correspondido por el primer semestre vencido del repartimiento general del actual año económico, de cuya cobranza está encargado D. Benito Pons y Seguí, calle Mayor número 24, esperando esta Alcaldía que los indicados señores no darán lugar á medidas coercitivas por morosidad en el pago en el plazo prefijado.—Alayor 3 de Diciembre de 1875.—El Alcalde, Juan D. Salort.

Junta Local de 1.ª enseñanza de Mahon.

Esta Junta ha acordado celebrar exámenes generales en todas las escuelas públicas de 1.ª enseñanza, música y dibujo de este distrito el día 13 y siguientes necesarios del presente mes en la forma que á continuacion se espresan.

Escuela elemental de niños de esta Ciudad.

Dias 13 y 14.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Escuela de Párvulos.

Dia 15.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Escuela de niños de la calle de S. José.

Dia 16.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Escuela de niñas del Claustro del Carmen.

Dia 17.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Escuela de Música y adultos.

Dia 18.—En la 1.ª de 10 á 12 de la mañana y en la 2.ª de 7 á 9 de la noche.

Escuelas de S. Luis.

Dia 20.—En la de niños de 10 á 12 de la mañana y en la de niñas de 2 á 5 de la tarde.

Escuelas de S. Clemente.

Dia 21.—De 9 á 12 de la mañana.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 3 Diciembre de 1875.—El Alcalde Presidente, El Baron de las Arenas.

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio «Son Sans.» de cabida de 27 cuarteras y 3 barcillas, sembradío situado en el término de Ciudadela. Para enterarse de las condiciones verse en Ciudadela, con D. Miguel Roselló y Arguibau, y en Mahon con D. Nicolás Orfila y Caules, Notario.

AVISO.

El capitán Richard Newton de la harca inglesa «Jhon Peite» hace presente al público, que no responde de ninguna clase de deuda que contraiga la tripulacion del espresado buque durante su permanencia en este puerto.

PARA BARCELONA.

Saldrá el domingo próximo 12 del actual el vapor-correo

MENORCA,

al mando de su capitán D. Antonio Victory. Admite cargo y pasajeros y lo despacha D. Juan Taltavull, calle de la Infanta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.